

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité 

CONSEIL DES MINISTRES / DÉNOMINATION DES VOIES DANS LE DISTRICT D'ABIDJAN : 2 400 NOMS NATIONAUX IDENTIFIÉS ET VALIDÉS

Le gouvernement a acté le répertoire toponymique des voies structurantes du district d'Abidjan et des voies des communes de Koumassi, Marcory, Treichville, Plateau, Adjamé et Attécoubé Est. L'information a été donnée par le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, porte-parole du gouvernement. C'était hier mercredi 3 mai 2023 à Abidjan-Plateau, au cours du point-presse qui a sanctionné la rencontre du Conseil des ministres... Il a fait savoir que l'élaboration de ce document a consisté à identifier l'ensemble des unités d'occupation, à leur donner un numéro et à dénommer essentiellement l'ensemble des voies d'Abidjan. Cette opération, a-t-il dit, a été conduite par le Centre ivoirien de recherches économiques et sociales (Cires). À l'issue des travaux, 2 400 noms ont été identifiés et validés par les parties prenantes.

Le PATRIOTE 

CONSEIL DES MINISTRES : LES GROUPES PARLEMENTAIRES AU SÉNAT RECEVRONT UN FINANCEMENT

Dans son discours sur l'état de la nation le 25 avril dernier, le Président de la République, Alassane Ouattara, a évoqué la nécessité d'actualiser la loi sur le financement des partis et groupements politiques et de l'étendre aux groupes parlementaires au Sénat. Une semaine après cette annonce, le gouvernement vient de prendre une décision dans ce sens. Hier, mercredi 3 mai, en Conseil des ministres, il a été décidé de l'adoption d'une ordonnance portant modification des articles 4, 5, 6, 7 et 20 de la loi de 2004 relative au financement sur fonds publics des partis et groupements politiques et des candidats à l'élection présidentielle. Ainsi, selon le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du gouvernement, les partis et groupements politiques participant à la formation des groupes parlementaires au Sénat pourront bénéficier, comme à l'Assemblée nationale, dans les mêmes conditions, des subventions de l'Etat.

Le PATRIOTE 

ASSEMBLÉE NATIONALE : BICTOGO S'ENTRETIENT AVEC LES AMBASSADEURS DES ÉMIRATS ARABES UNIS ET DU CAMEROUN

Le président de l'Assemblée nationale (PAN), Adama Bictogo, a eu, hier mercredi 3 mai, deux entretiens. Le premier avec l'ambassadeur des Émirats arabes unis, Mohamed Salem Al Rashdi, et le second avec la représentante de l'État du Cameroun en Côte d'Ivoire, Marie-Yvette Koloko. Le diplomate émirati a exprimé sa joie d'être le premier ambassadeur des Émirats arabes unis accrédité en Côte d'Ivoire. Les échanges ont porté sur plusieurs domaines qui vont participer à renforcer les relations bilatérales entre les deux pays. L'ambassadrice du Cameroun, pour sa part, faisant le point des échanges, a indiqué qu'ils ont porté essentiellement sur le renforcement de la coopération bilatérale et multilatérale entre la Côte d'Ivoire et le Cameroun.

CEDEAO : LANCEMENT DE LA MONNAIE UNIQUE ECO AU-DELÀ DE 2027

Lors de sa visite au Gabon, le Président ivoirien Alassane Ouattara a déclaré que le lancement de la future monnaie commune des pays membres de la Communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest (Cedeao), l'Eco, sera probablement retardée, au-delà de 2027. En cause, les dommages économiques de la guerre en Ukraine et la pandémie de la Covid-19. Alassane Ouattara a affirmé que « des discussions continuent d'être menées, aussi bien au niveau des Chefs d'État que de la Commission de la CEDEAO » et souligné que « des progrès significatifs sur la question de la convergence, notamment en termes d'inflation, de croissance et de déficit » ont été réalisés, selon un communiqué de la Présidence.

FOURNITURE D'EAU POTABLE DANS LE DISTRICT D'ABIDJAN : L'ETAT DÉBLOQUE 212 MILLIARDS FCFA POUR L'EXPLOITATION ET LA MAINTENANCE DE L'USINE DE PRODUCTION DE LA MÉ

Dans le cadre de la politique d'amélioration de la fourniture d'eau potable dans le district d'Abidjan, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique a déclaré que le gouvernement de Côte d'Ivoire va engager un financement de 212 milliards FCFA en vue de l'exploitation et la maintenance de l'usine de production d'eau potable dans la région de la Mé. « D'une capacité de production journalière d'environ 240 000 m³ pour un coût global de 212 milliards FCFA, la réalisation de l'usine d'eau potable de la Mé vise à répondre durablement à la demande croissante d'eau potable dans le district d'Abidjan, par prélèvement d'eau dans la rivière Mé », a indiqué Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres du mercredi 03 Mai. Puis de préciser qu'à pleine capacité, l'usine fournira environ « 25% des besoins journaliers de consommation en eau de la ville d'Abidjan ».

LA PRODUCTION DU PÉTROLE BRUT ET DE GAZ EN HAUSSE

Le porte-parole du gouvernement, le ministre Amadou Coulibaly, a annoncé, mercredi 3 mai 2023 à Abidjan-Plateau, que le Conseil des ministres a adopté une communication relative aux informations sur les flux physiques et financiers du secteur énergie au 31 décembre 2022. Ainsi, du 1er janvier au 31 décembre 2022, les productions de pétrole brut et de gaz naturel sont respectivement estimées à 9,3 millions de barils et à 90,3 millions de Btu correspondant à des débits de plus de 25 000 barils par jour de pétrole brut et à plus de 247 000 Btu par jour de gaz naturel. La production de pétrole brut enregistre une progression de 6,01% par rapport aux résultats obtenus en 2021 à la même période. Quant à la production de gaz naturel, elle connaît une hausse de 7,76% liée à la croissance des ventes sur le bloc C1-27.

REVUE 2022 DE L'EXÉCUTION DES PROJETS C2D : UN DÉCAISSEMENT DE 1 213,69 MILLIARDS DE FCFA ENREGISTRÉ SOIT 90,87%

Au cours du Conseil des ministres du mercredi 03 mai 2023, une communication relative aux conclusions de la 9e édition de la Revue sectorielle 2022 des projets du Contrat de désendettement et de développement (C2D) a été adoptée. Selon le porte-parole du gouvernement, cette revue qui s'est déroulée du 13 au 16 mars 2023, relève qu'au 31 décembre 2022, quelques « 1 213, 69 milliards FCFA » ont été « décaissés pour l'exécution des projets C2D sur 1 341,46 milliards FCFA remboursés, soit 90,87% ». Amadou Coulibaly a indiqué qu'en 2022, spécifiquement « 101,79 milliards FCFA ont été décaissés contre 187,43 milliards FCFA en 2021, soit une baisse de 45,69% dû à la phase de clôture des projets du 1er et du 2e C2D, l'instruction du 3e C2D et l'introduction de nouveaux outils de pilotage ».

SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DU MAROC : LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire a pris part, le 2 mai 2023 à Meknès, à l'ouverture officielle du Salon international de l'Agriculture du Maroc (SIAM), en vue de présenter ses potentialités en matière d'investissement dans le domaine agricole. « Pour les responsables ivoiriens, il s'agit d'aller à la conquête du marché marocain et nord-africain. C'est dans cette dynamique que l'édition 2023 a enregistré outre la participation des structures sous tutelle, une forte délégation de coopératives venues présenter la diversité et les énormes potentialités du pays en matière d'investissement dans le domaine agricole », rapporte une note du ministère de l'Agriculture. (Source : CIGG)

**SECTEUR AGRICOLE : LE FIRCA LANCE LES FESTIVITÉS DE CÉLÉBRATION DE SES
20 ANS**

Le Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricoles (Firca) a 20 ans. Vendredi 28 avril 2023, les festivités de cet anniversaire ont été lancées dans un complexe hôtelier, à Abidjan-Plateau. Selon les responsables du Fonds, la célébration officielle aura lieu au mois d'août prochain sous le thème : "Firca, quel positionnement pour une contribution efficace au développement structurel durable de l'économie agricole après 20 ans d'existence?" Présent à la cérémonie de lancement, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a montré l'importance du Firca dans le système agricole de la Côte d'Ivoire, en ce sens qu'il est le catalyseur « de la filière du progrès en agriculture ».

**BONNE GOUVERNANCE ET LUTTE CONTRE LA CORRUPTION/ PRIX NATIONAL
D'EXCELLENCE 2022 : EPIPHANE ZORO REMET LES 2E ET 3E PRIX**

Ils ont été primés pour leur engagement pour la bonne gouvernance et la lutte contre la corruption. Les Lauréats des 2e et 3e du Prix national d'Excellence 2022 ont reçu leur distinction, hier mercredi 3 mai des mains d'Épiphane Zoro Bi Ballo, ministre de la Promotion de la Bonne gouvernance et de la Lutte contre la Corruption, au cours d'une cérémonie tenue au siège du Bureau programme des capacités (PPRC) à Cocody-Riviéra. Les 2e et 3e prix d'Excellence pour le compte de la bonne gouvernance sont respectivement revenus au ministère des Transports et au Groupement des services eau et électricité (GS2E). Concernant la lutte contre la corruption, les 2e et 3e prix ont été décernés aux Douanes ivoiriennes et à l'ancien commissaire du gouvernement, Ange Kessi Kouamé.

**SEMAINE NATIONALE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS
LANCE LA 4E ÉDITION**

Kouakou Étienne, conseiller technique, a, au nom du ministre des Transports Amadou Koné, lancé, le mercredi 3 mai 2023, la 4e édition de la Semaine nationale de sensibilisation à la sécurité routière. C'était lors d'un point-presse qu'il a animé. Cette initiative, a-t-il souligné, vise le changement de comportement sur les routes, le respect du code de la route, l'exhortation à la détention de tous les documents de transport et l'entretien des véhicules. Par ailleurs, le représentant du ministre Amadou Koné a fait savoir que la présente édition, qui se déroulera du 3 au 10 mai 2023, sera essentiellement marquée par une sensibilisation de proximité en cette période de saison des pluies.

DIAGNOSTIC, SURVEILLANCE ÉPIDÉMIOLOGIQUE EN CÔTE D'IVOIRE : PR. MIREILLE DOSSO VA DOTER L'INSTITUT PASTEUR D'UN LABORATOIRE P3 ET P4, APRÈS 50 ANS

L'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (Ipci) a 50 ans d'existence. À la célébration de cet anniversaire le mercredi 3 mai 2023, la directrice de l'Ipci, Prof. Mireille Dosso a dévoilé sa vision pour renforcer les performances de cet institut de référence qu'elle dirige depuis 2004. « D'ici fin décembre 2023, il sera doté de laboratoire de confinement de niveaux P3 et P4 », a-t-elle annoncé. Elle a rappelé que l'Ipci héberge en son sein, plusieurs plateformes technologiques de biologie et de génétique moléculaire et abrite, depuis 2018, la bio-banque régionale des pays de la Cedeao.

Culture ↻



30ÈME JOURNÉE MONDIALE DE LA LIBERTÉ DE LA PRESSE, HIER : L'INTERSYNDICALE SALUE LES EFFORTS DU GOUVERNEMENT

Les journalistes et professionnels des médias de Côte d'Ivoire ont célébré hier, à Abidjan, la 30ème Journée mondiale de la liberté de la presse. Le porte-parole de l'Intersyndicale du Secteur des Médias de Côte d'Ivoire (ISMCI), Sam Wakouboué a fait l'état des lieux de la presse en Côte d'Ivoire. Selon lui, l'écosystème des médias, ces derniers temps a été marqué par des actions positives des pouvoirs publics. Le thème de cette édition est : « Façonner un avenir de droits : La liberté d'expression comme moteur de tous les autres droits de l'homme ». Pour le président de l'Union nationale des journalistes de Côte d'Ivoire (UNJCI), Jean Claude Coulibaly, des efforts ont été consentis par le gouvernement, mais beaucoup reste à faire.

Sport ↻



HANDBALL/ CONSTRUCTION DU CENTRE AFRICAIN DE HAUT NIVEAU À ADZOPÉ : LE PROJET PRÉSENTÉ AU MINISTRE DANHO PAULIN

La Côte d'Ivoire abritera bientôt un centre de haut niveau pour la pratique du handball. Dans l'après-midi du mardi 2 mai 2023, une délégation de la Confédération africaine de Handball (CAHB) conduite par le Président Aremou Mansourou a été reçue par le ministre des Sports Danho Paulin à son Cabinet à Abidjan-Plateau. La délégation est venue présenter le dossier relatif au projet de construction du Centre africain de Haut niveau du handball sur un site de 11 Ha à Adzopé, chef-lieu de la région de la Mé. Les deux responsables sportifs ont travaillé sur la possibilité d'exploiter ledit site pour le repositionnement du handball africain. Heureux, le ministre des Sports, a salué l'initiative et s'est dit prêt à l'accompagner dans sa mise en œuvre.



VU SUR LE NET

Société ↻



ÉDUCATION NATIONALE : LE GOUVERNEMENT ADOPTE LES CONCLUSIONS DES ÉTATS GÉNÉRAUX DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION À RÉALISER SUR DIX ANS

Les recommandations des États généraux de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (EGENA) traduites en 42 réformes à réaliser dans les dix prochaines années pour un coût estimé à 866 milliards de FCFA, ont été adoptées par le gouvernement en Conseil des ministres, le mercredi 03 mai 2023 à Abidjan. « Compte tenu des enjeux socio-économiques d'un système éducatif de qualité, notamment pour la jeunesse, le gouvernement a déjà mobilisé 268 milliards de FCFA pour le lancement de certaines

réformes. Ainsi, pour la rentrée 2022-2023 tel qu'il a été recommandé par les EGENA, une classe du préscolaire a été ouverte dans la grande majorité des écoles primaires publiques en privilégiant, dans un premier temps, les zones rurales de façon à renforcer la place de la petite enfance dans le système éducatif national », a annoncé le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. (Source : CICG)



RÉSEAU TNT EN CÔTE D'IVOIRE : LE DÉPLOIEMENT ACHEVÉ DEPUIS OCTOBRE 2022 AVEC L'EXTINCTION TOTALE DU SIGNAL ANALOGIQUE ET UNE COUVERTURE NATIONALE DE 94,6%

Le projet de construction de réseau Télévision numérique terrestre (TNT) sur l'ensemble du territoire national est achevé depuis le mois d'octobre 2022, avec l'extinction totale du signal analogique et à ce jour, le taux de couverture du territoire par la TNT est de 94,6%. L'annonce a été faite par le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le mercredi 03 mai 2023 à Abidjan. « Pour les 5,4% de zone blanche qui restent, des études sont en cours en vue de les identifier précisément et de procéder à leur couverture par la TNT dans les meilleurs délais », a précisé le porte-parole du gouvernement, par ailleurs ministre de la Communication et de l'Économie numérique. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



ABIDJAN ACCUEILLE LE 1ER FORUM AFRICAIN DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE EN OCTOBRE

Ce forum dénommé « ECO CIR 2023 » se veut une plateforme de partage d'expériences et de promotion des initiatives et des plaidoyers en matière d'économie circulaire. Placé sous le thème « Économie circulaire, pour un développement durable des territoires en Afrique », le forum se déroulera dans un format hybride et les travaux devraient être transmis en direct sur des plates-formes digitales, afin de susciter un large intérêt pour l'évènement. Ce format permettra aux participants de prendre part, à distance, aux discussions sur les modèles et exemples locaux d'économie circulaire. Ce premier forum se tiendra du 04 au 07 octobre 2023 dans le District autonome d'Abidjan, qui organise cet évènement à travers son institut chargé de l'économie circulaire (IECA).

Société ↗



LE MINISTÈRE DE L'EMPLOI ET DE LA PROTECTION SOCIALE ANNONCE DIVERSES POLITIQUES POUR UNE TRANSITION VERS LE SECTEUR FORMEL

Diverses politiques et stratégies seront bientôt mises en place pour la transition du secteur informel vers le secteur formel de l'emploi, a annoncé la directrice de cabinet adjoint du ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, Bintou Coulibaly. Elle s'exprimait lors de La Tribune d'échanges hebdomadaire "Tout savoir" initiée par le CICG, mardi 02 mai 2023 à Abidjan Plateau. Cette rencontre d'échanges avec la presse a porté sur les droits des travailleurs. Bintou Coulibaly a souligné que le passage du secteur informel au secteur formel de l'emploi est une réponse aux défis majeurs pour remédier au non respect du droit des travailleurs.

DES CHÈQUES ET DES PERMIS DE CONDUIRE REMIS À DES BÉNÉFICIAIRES DES THIMO DANS LA BAGOUÉ



Le Conseil régional de la Bagoué a offert des chèques d'une valeur de 120 000 FCFA à 309 jeunes ainsi que des permis de conduire toutes catégories à 93 autres bénéficiaires des Travaux à haute intensité de main-d'œuvre (THIMO). Ces jeunes, dont l'âge est compris entre 18 et 40 ans, ont procédé à l'épuration des caniveaux et à l'assainissement des rues ainsi que des administrations publiques de la région de la Bagoué sur une période de six mois. Le projet a été possible grâce à une collaboration entre le Conseil régional et l'Agence emploi jeunes (AEJ). Selon le président du Conseil régional, Siamba Bamba, le gouvernement travaille pour les jeunes.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101
"Allô Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale